
Que ninguna 
vocación se 
pierda: Benedicto, 
joven seminarista 
de Tanzania

ENERO A JUNIO 2022

Benedicto Fredrick Patrick es un 
seminarista de Tanzania de 23 años, 
que estudia en el Seminario 
Internacional Bidasoa (Pamplona). 

Es el segundo hijo de una familia de nueve 
hermanos. Gracias a la campaña “Que 
ninguna vocación se pierda”, Benedicto está 
recibiendo una formación completa e integral 
en la Universidad de Navarra que le servirá 
para su ministerio sacerdotal. Su diócesis, 
Kigoma, cuenta con escasos medios y son los 
benefactores y amigos de CARF quienes hacen 
posible que jóvenes como Benedicto amplien 
sus estudios. 

Nos cuenta su vocación: 

“Desde mi niñez me gustaba acudir a la iglesia 
para colaborar como monaguillo. Mi familia 

contaba con escasos medios económicos. 
Conociendo esta situación, el Rector de 
Itambogo, Padre Patrick Mahinja, me permitió 
terminar mis estudios en el Seminario menor. 

Después, la luz de mi vocación siguió estando 
encendida. Por lo tanto, mi obispo y una 
religiosa, me apoyaron para continuar en el 
Seminario en nivel avanzado. 

En el año 2021 mi obispo me envió a España a la 
Universidad de Navarra para proseguir con mis 
estudios filosóficos y teológicos. 

En mi país hay una gran necesidad de 
vocaciones sacerdotales. Además, muchas 
ciudades carecen de sacerdotes que puedan 
atender espiritualmente a sus feligreses. Por eso, 
deseo agradecer a mi obispo, a mis formadores 
de Bidasoa y de manera especial a CARF por 
ayudarme en mi vocación y mis estudios”. 
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Apoya la campaña
QUE NINGUNA VOCACIÓN SE PIERDA www.queningunavocacionsepierda.org

Formar a sacerdotes para servir a 
la iglesia en los cinco continentes



La vida de la Iglesia está marcada _lo ha estado 
siempre_ por esta continua dicotomía que San 
Pablo nos resume de modo admirable: «Pues 
no hago lo bueno que deseo, sino que obro 
lo malo que no deseo. Y si lo que no deseo es 
precisamente lo que hago, no soy yo el que lo 
realiza, sino el pecado que habita en mí». La 
muerte y resurrección de Cristo nos recuerdan 
que la última palabra en nuestra vida no la tiene 
el pecado sino la gracia; que no la tiene la muerte 
sino la Vida. Esto, que es verdad para nosotros, lo 
es para la Iglesia, lo es para la historia y lo es para 
el mundo.

Los acontecimientos bélicos de los últimos 
meses nos han hecho despertar, salir de nuestra 
comodidad. Por unos meses el COVID dejó de 
ocupar primeras portadas y memes en nuestros 
mensajes para dejar paso a Ucrania. La palabra 
«guerra» volvía a resonar en los oídos de una 
envejecida Europa que creía que había aprendido 
de su historia más reciente.

Pero cómo aspirar a la paz si se ha arrinconado al 
Príncipe de la Paz. Cómo soñar con una fraternidad 
universal si se ha querido silenciar al Padre. Cómo 
evitar los conflictos si al hombre no se le enseña a 
amar.

Hace poco más de un año lo señalaba el Papa 
Francisco en su Encíclica Fratelli tutti: "La 
historia da muestras de estar volviendo atrás. 
Se encienden conflictos anacrónicos que se 
consideraban superados, resurgen nacionalismos 
cerrados, exasperados, resentidos y agresivos”. 

¿Y qué ha hecho el Papa en estos meses? Clamar 
por la paz, llamamientos a los organismos 
internacionales, intentos de mediación, pero sobre 
todo rezar. Dirigirse a Dios pidiendo el don de la paz.

Estoy seguro de que quedará grabada en el 
corazón de todos los que lo vivimos: la imagen del 
pasado 25 de marzo en la que el Papa, sucesor de 
Pedro, en unión con todos los obispos, sacerdotes 
y fieles consagró el mundo _con mención especial 
de las naciones en conflicto_ al Inmaculado 
Corazón de María. La Virgen siempre es el camino 
más corto para llegar a Jesús. Con fuerza resuenan 
aquellas palabras llenas de consuelo materno 
de nuestra Señora en Fátima: «Mi Inmaculado 
Corazón será tu refugio y el camino que te lleve 
hacia Dios», sabiendo que «al final mi Inmaculado 
Corazón triunfará».

Con ese gesto, el Papa nos ha indicado un 
camino para la paz: meternos en el Corazón 
de la Madre, dejarnos modelar por Ella. Vencer 
egoísmos y divisiones en el Corazón de Aquella 
que vivió sólo para Dios. Que aprendamos de estas 
circunstancias, que todo lo que vivimos nos haga 
descubrir el auténtico sentido de nuestra vida. Solo 
tenemos una vida y merece la pena vivirla para 
disfrutar luego de la Vida.

Fernando del Moral, Sacerdote.

Panorama

El gesto del Papa para recorrer el 
camino para la paz
La Pascua inaugura una vida nueva. La Resurrección de Cristo no es punto de 
llegada, sino punto de inicio. Pero la Pascua presupone el Calvario: la Vida ha sido 
precedida de la muerte y el Aleluya solemne es fruto del silencio del Viernes Santo.
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Proyecto Solidario

Una nueva parroquia en Kenia

Uno de estos últimos proyectos es la construcción de 
una nueva parroquia “Martyrs Achego Catholic Church” 
en Homa Bay, Kenia. 

¿Qué impacto tendrá en la comunidad?
• La construcción de la iglesia parroquial dará lugar a la creación 
de un hospital, cuyos servicios mejorarán la salud de los 
habitantes de la zona.

• A raíz de la construcción de la parroquia, se podrá 
reacondicionar el pozo de agua de la comunidad. La falta de 
agua potable es la mayor necesidad de la zona, ya que no hay 
río ni suministro de agua por tubería por parte del Gobierno. 
Este pozo abastecerá de agua potable a familias que viven en los 
alrededores de la iglesia.

• Además, la parroquia colaborará con el colegio de primaria y 
secundaria de Achego, patrocinado por la iglesia, y al que acude 
el mayor número de niños de la zona.

• Por último, la construcción de la iglesia impulsará la creación 
de infraestructuras vitales que normalmente proporciona el 
Gobierno: una carretera adecuada y electricidad que facilitará la 
apertura de negocios y empleo para los jóvenes.

CARF colabora ayudando a proyectos solidarios, muchos de ellos impulsados por sacerdotes que 
han sido becados por la Fundación. 

Mejorará el acceso a la 
educación

Promoción del trabajo
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Si quieres colaborar con este proyecto solidario contacta con CARF en el WhatsApp      638078511



Corresponsales y Benefactores

OTILIA ROMERO: “Un 
sacerdote bien formado 
es la levadura que se 
multiplica allá donde esté”
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Otilia Romero de Condés y Vicente Sanchez-
Migallon son un matrimonio de Ciudad Real, 
impulsores de CARF en su ciudad.  “Un 
sacerdote bien formado es la levadura que se 
multiplica allá donde esté. La buena formación 
es imprescindible para que la palabra y el amor 
de Dios no tengan límites ni fronteras”. 

“Recuerdo muchísimos momentos en que un sacerdote me ha acompañado, sobre todo en los más difíciles y 
en casi todos los alegres. Para nosotros el sacerdote es amigo, maestro y luz, pero, sobre todo, son personas 
cercanas con defectos y virtudes, dispuestas a escuchar con infinita paciencia y ayudar en cualquier 
momento. Tenemos la gran suerte de que uno de nuestros mejores amigos es sacerdote, y nos acompaña en 
la inauguración de nuestras ferias, bendiciendonos a todo el equipo y celebrando la Santa Misa”.

Mª ÁNGELES CORCHERO: 
"Un sacerdote es el mediador 
entre Dios y los hombres, y 
es el que baja todos los 
días a Cristo a la tierra" 
"Me apasiona ayudar a los sacerdotes y colaboro económicamente porque 
no quiero que ninguna vocación se pierda por falta de medios económicos. 
Es importante que los sacerdotes estén bien formados porque así serán 
capaces de comprender y ayudar mejor a las almas".

"Para mí un sacerdote es el mediador entre Dios y los hombres, y es el que baja todos los días a Cristo a la tierra".

"Siempre que he necesitado un sacerdote ha venido a casa. Uno atendió a mi padre en 
sus últimos momentos. Tenemos que ayudar a los sacerdotes, rezar por ellos y no 
hablar nunca mal de ellos". 
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PABLO PAUNERO: "La vida se sustenta en 
tres patas: formación espiritual, humana y 
académica"

"Conocí el CARF desde su fundación en 1989, pues mi padre fue uno de los primeros Patronos 
a quien, se puede decir, sustituí en el Patronato en el año 2011. Ayudar a la formación de 
sacerdotes supone un efecto multiplicador para la evangelización que Dios nos encargó. Se trata 
de ayudar a quien va a dedicar su vida a ayudar a los demás en lo verdaderamente importante". 

"Para enseñar a mis hijos lo que es verdaderamente 
importante, siempre les he dicho que la vida bien 
entendida es como una silla que se sustenta en tres 
“patas” y que son: la Formación Espiritual, La Formación 
Humana (Valores) y la Formación Académica". 

"Si la formación es importante, quien tiene que dar 
esa formación espiritual debe tener una excelente 
preparación, y por eso la ayuda económica tiene su 
fundamento en que la mayoría de las personas con 
vocación al sacerdocio provienen de muchas partes del 
mundo en donde no tienen medios para esa formación". 

"Tengo la suerte de que uno de mis hermanos es sacerdote, precisamente es quien me casó, al igual 
que a mi hija María y a todos mis hermanos y sobrinos, ha bautizado a todos mis hijos y a mis nietas y 
estoy seguro que reza por todos nosotros todos los días… aunque es verdad que él siempre nos pide que 
también recemos por él. Eso es precisamente lo que creo que podemos hacer todos por los sacerdotes, 
rezar por ellos. Su vida está volcada fundamentalmente en trabajar para los demás". 

DAVID GÓMEZ: "Debemos tratar a los 
sacerdotes con familiaridad y respeto, y estar 
pendientes de ellos"

"Para mi, un sacerdote es una persona que, por amor 
a Dios y a su Iglesia, ha renunciado a su propio éxito 
personal y profesional. El sacerdote es una persona que ha 
recibido una llamada especial a la Vocación, a la que nadie 
se puede negar, porque Dios sabe y puede más". 

"Los sacerdotes en general, suelen ser personas de gran carisma y 
mucha humildad; volcados en comprender y trabajar por los demás, 
impartiendo los sacramentos y predicando el Evangelio. Son ejemplo 
de virtudes y valores humanos, facilitando a los demás con su labor, el 
fortalecimiento de la fe católica". 



Nos cuenta su vocación como “misionera comunicadora”:

“Me considero una misionera comunicadora. He vivido en diferentes lugares: Miami, Chicago, Wisconsin, 
Milwaukee, Houston, Roma, Milán, España... Pero a raíz de la pandemia y por la enfermedad de mi madre, 
regresé a mi país. El confinamiento me orientó a hacer “home office” y, a través de las plataformas digitales,  
ofrezco orientación reconciliadora a jóvenes, familias, matrimonios, personas con adicciones, etc.  

Mi misión y vocación es reconciliar a las personas, primero con Dios, después con ellas mismas. El 
bienestar emocional y espiritual del hombre está en sentirnos amados, aceptados y perdonados. Dios 
sana las heridas y ordena nuestras vidas. Gracias a la maravilla de estas nuevas plataformas digitales 
que nos permiten trascender por medio del mundo virtual, actualmente hago entrevistas, programas, 
conferencias, seminarios, congresos por YouTube, etc. Tengo también una columna en uno de los 
periódicos de mi país, titulada “El esplendor de la palabra”. 

Antes de titularme en la UPSC, impartía conferencias relacionadas con el perdón.  

“Jesús dice: Si sabes buscar vas a encontrar”. Por eso, en mi búsqueda por adquirir una formación 
profesional acorde con la Iglesia Católica, encontré la Universidad Pontificia de la Santa Cruz. Me 
conquistó el nombre “Santa Cruz”. Estaba convencida de que esta Universidad era la perla preciosa que 
saciaría mi sed de santidad académica. Y así ha sido”.  

Mujeres en la Iglesia

Rosa María, de México, y su vocación 
como “misionera comunicadora”

Rosa María Ordaz (León, México, 
1963) es antigua estudiante de la 
Facultad de Comunicación Social 
e Institucional de la Universidad 
Pontificia de la Santa Cruz (Roma). 
Actualmente es periodista y trabaja 
como voluntaria en diversas 
asociaciones humanitarias. 
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Hermana 
Lucía 
Vitoria de la 
Fraternidad 
Arca de María: 
“Es necesaria 
una formación 
catequista 
más sólida”

Nació en 1975. El comienzo 
de su conversión tuvo lugar 
cuando tenía 23 años, 
mientras estaba terminando 
Ingeniería Química. “En 
aquel momento mi proyecto 
se basaba en ser una buena 
ingeniera, ganar bien y tener 
éxito. Fue precisamente en 
la víspera de mi cumpleaños, 
cuando por casualidad 
participaba en un retiro y tuve 
mi primer encuentro con la 
persona de Jesús. Entonces, 
cambiaría radicalmente todo 
en mi vida”, cuenta.

Antes de decidirse a ser 
religiosa, trabajó durante ocho 
años en el Laboratorio de 
Dopaje de Lisboa, en el Instituto 

Portugués de Deportes, donde 
se sintió muy realizada a través 
de la investigación científica 
con aplicación práctica 
inmediata.

Tras este periodo, habiendo 
emprendido un camino de 
discernimiento vocacional y tras 
conocer la Fraternidad Arca de 
María en 2007, se incorporó a 
ella en 2008.

“Me quedé muy impactada por 
el carisma de esta Fraternidad, 
nacida en el Corazón de la 
Virgen María, como creemos 
nosotros, para ayudar a cumplir 
el deseo de Jesús manifestado 
en Fátima en el mes de julio de 
1917: “Mi Hijo quiere establecer 

la devoción a mi Inmaculado 
Corazón en el mundo”.
Después de una primera etapa 
de formación en Brasil (donde 
se fundó la comunidad), fue 
enviada a la casa de misión en 
Italia, donde, junto con otros 
miembros de la comunidad 
y laicos locales, trabajan 
en actividades misioneras 
relacionadas con el carisma.

En los últimos años, la 
Fraternidad ha podido 
identificar la necesidad de 
una formación catequética 
más sólida y comprensiva, 
para poder cuidar con mayor 
esmero a las almas. Por eso, se 
encuentra en Roma estudiando 
Teología Moral. 

La hermana Lucía Vitoria es de Portugal y pertenece a la Fraternidad Arca 
de María. Está cursando la Licenciatura en Teología Moral en la Universidad 
Pontificia de la Santa Cruz en Roma, gracias a una beca de CARF. 
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D. Iván Bravo Calvimontes es un sacerdote 
diocesano de La Paz, Bolivia. Tiene 37 
años y proviene de una familia de raíces 
indígenas. Ha sido párroco durante diez 
años de una parroquia periférica de 
indígenas aymaras. Ahora, gracias a una 
beca de CARF, estudia Comunicación en la 
Universidad Pontificia de la Santa Cruz en 
Roma.

Sacerdotes del siglo XXI

D. Iván, sacerdote boliviano de raíces 
indígenas

“Doy gracias a Dios por ser cristiano y por la fe 
que mi familia me ha transmitido de forma sencilla. 
Provengo de raíces indígenas. Mis papás son de 
ascendencia Quechua. Mi madre es de la provincia 
entre Potosí y Chuquisaca, y mi padre de Sucre.

Cuando cumplí 13 años, tomé la iniciativa de 
prepararme para mi Primera Comunión. El 
catecismo me ayudó a descubrir más al Señor. En 
el tiempo libre, colaboraba con los sacerdotes en 
un espacio llamado oratorio, que era también una 
actividad de recreación personal y comunitaria.

Después de dos años dejé esa actividad parroquial 
por exigencias en mi familia y sentí un gran vacío. 
Por lo tanto, me organicé y comencé a acudir a la 
parroquia del barrio.

Cuando planteé en mi casa mi vocación, todos se 
quedaron mudos. No esperaban que yo entrara 
en un seminario. Pero mi decisión fue algo libre y 
consciente, aunque no puedo negar que me afligía 
dejar a mi familia y mis planes personales.

Sin embargo, algo mayor a mis fuerzas me dio el 
valor de hacerlo. El día que yo salía de casa fueron 
conscientes de que era un paso muy maduro por 
mi parte, decisión que aceptaron porque se dieron
cuenta de que los hijos debemos ser felices en el 
discernimiento vocacional para la vida.

Fui ordenado sacerdote el 12 de mayo de 2011 En 
2017, me destinaron como párroco en una zona 
periférica de indígenas aymaras.

Mi diócesis atraviesa momentos difíciles 
desde mucho antes de la pandemia. Por 
eso, muchos sacerdotes de la jurisdicción 
no han tenido la oportunidad de realizar 
estudios superiores, debido no solo a la 
variación de la moneda nacional, sino 
también a la situación socio-política en 
Bolivia, donde la Iglesia afronta todavía 
persecución y se observa una disminución 
de vocaciones. 

Sin embargo, el nuevo arzobispo no se rinde y 
apuesta por la cualificación del clero. Fue así 
como aceptamos la posibilidad de estudiar en la 
Universidad Pontificia de la Santa Cruz, en Roma, 
a pesar de la situación compleja que atraviesa 
nuestra Iglesia local”.
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D. Peter Rettig, sacerdote 
estadounidense de la 
diócesis de Harrisburg
D. Peter Rettig es un sacerdote estadounidense de la diócesis 
de Harrisburg, en Pensilvania, donde los católicos apenas 
representan un 10% de la población. Luteranos, metodistas 
y una importante comunidad amish, conviven junto a los 
católicos de esta zona del Este de Estados Unidos.

“Escuché la voz de Dios delante del Santísimo en la capilla de Adoración de mi escuela secundaria 
católica. Me dijo: “Peter, quiero que seas sacerdote”. Sentí paz y alegría. Al principio no quería hacerme 
sacerdote porque tenía novia. Pero me di cuenta de que no era feliz sin seguir esta vocación. De hecho, mi 
novia tuvo un sueño en el que vio que yo debía ser sacerdote”, relata.

Ordenado en 2021, este joven sacerdote estadounidense, que aún no ha cumplido los 30 años, estudió 
durante un año en el Colegio Internacional Bidasoa de Pamplona, pero no le hizo falta más tiempo para 
que España y la Universidad de Navarra le marcarán para siempre. 

Actualmente atiende dos parroquias de su 
diócesis y tiene mucho contacto con los 
jóvenes de sus comunidades. D. Peter lucha 
contra la descristianización de su país, la 
cultura woke y advierte a sus fieles de los 
peligros. 

D. Peter con jóvenes en la parroquia del Sagrado 
Corazón en Lewistown.

D. Peter tras la santa Misa en la parroquia de 
la diócesis de Harrisburg. 
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D. Sebastián fue enviado por su obispo a estudiar a la 
Universidad de Navarra gracias a una beca del CARF, 
donde ha podido licenciarse y doctorarse en Derecho 
Canónico para servir en su diócesis de Polonia. 
Además, sigue atendiendo varias parroquias rurales. 

Polonia también está sufriendo los efectos de la secularización. 
“En los años 70 y 80, mientras los países europeos sufrían la 
crisis del postconcilio, la Iglesia en Polonia estaba floreciendo. 
Había tres factores: los cambios litúrgicos llevados a cabo 
con cuidado, el prestigio moral de la Iglesia que resistía a los 
comunistas y el efecto del Papa polaco. Pero en los últimos 
5-10 años las cosas se han deteriorado. Hay confusión moral 
y doctrinal entre laicos y cierta autocomplacencia entre 
sacerdotes. La gran mayoría de los jóvenes abandonan las 
prácticas religiosas”, explica. 

Por eso, considera que la formación doctrinal es esencial para 
la evangelización: “Quisiera aprovechar esta oportunidad para 
agradecer a los benefactores su generosidad. Con su ayuda, 
están construyendo el Reino de Dios aquí en la tierra y hacen 
posible que el mensaje del Evangelio sea pronunciado con 
claridad y valentía en nuestro mundo. ¡Muchas gracias a todos 
ustedes!”. 

La recristianización de Europa

P. Wydrowski y los efectos de la 
secularización en Polonia 

D. Sebastián Wydrowski es un joven sacerdote 
de 36 años, ordenado en 2014. Pertenece a la 
diócesis de Pelplin, situada al norte de Polonia, 
en la costa del Mar Báltico. Esta sede fue erigida 
en 1243 y en la actualidad cuenta con más de 
700.000 católicos y más de 500 sacerdotes 
diocesanos.

En Secundaria se planteó por primera vez si 
estaba llamado a la vida religiosa, pero fue 
durante sus estudios universitarios en Londres 
donde tuvo el convencimiento de que su lugar 
estaba en el Seminario.
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Rezo por los sacerdotes

Los sacerdotes necesitan de tus 
oraciones para su labor pastoral
Los presbíteros deben sentirse acompañados y saber que no están 
solos. La Comunión de los Santos es una creencia firme, concretamente 
un dogma en la Iglesia. Todos rezamos por todos. Nosotros por los 
sacerdotes y ellos por nosotros.

 
El buscador de horarios de misas

colabora con la formación de sacerdotes

En esta página web de CARF puedes solicitar tu pack Rezo por los Sacerdotes:
carfundacion.org/sacerdocio/rezo-por-sacerdotes
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El Papa Francisco nos lo pide:

“Acompañad a vuestros 
sacerdotes con el afecto 
y la oración, para que 
sean siempre pastores 
según el corazón de 
Dios”.

En CARF llevamos 
tiempo impulsando esta 
iniciativa. Todos aquellos 
que se unan, recibirán un 
pack de agradecimiento, 
en donde se incluye un 
rosario.

Nuestra oración les infunde fortaleza para superar los obstáculos, 
fidelidad al Magisterio y gracia para que sean santos. Apoyemos cada día 
con nuestro rezo por las vocaciones.



La institución Canção Nova está formada por 
mujeres y hombres, jóvenes y adultos, solteros, 
casados y célibes, sacerdotes y diáconos, 
que asumen la más radical experiencia de 
consagración a Dios hecha en el Bautismo y 
la Confirmación, en función del apostolado, en 
una vida en comunidad, según el estado de 
cada uno. La asociación tiene como fundamento 
el Evangelio: vivirlo y comunicarlo de manera 
integral, a través de encuentros y, preferiblemente, 
pero no exclusivamente, a través de los medios de 
comunicación.

“Nací y crecí en el interior de São Paulo y recibí la 
fe gracias a mi familia. Somos una familia católica, 
numerosa y unida. Pero fue una experiencia en mi 
adolescencia, justo durante un retiro de jóvenes 
en un carnaval brasileño, la que despertó una 
nueva forma de vivir la fe basada en un encuentro 
personal con Jesucristo y una nueva efusión del 
Espíritu Santo”, relata.

Para este joven matrimonio, es una gracia dedicar 
su vida a la misión evangelizadora. “Mi esposa y 

yo nos conocimos en Canção Nova siendo muy 
jóvenes. Todo empezó con Dios: nos enamoramos 
y nos casamos. Llevamos nueve años de feliz 
matrimonio y tenemos dos hijos maravillosos. Mi 
esposa también trabaja en Comunicación como 
jefa de redacción y presentadora del “Jornal da 
Manhã”, el informativo de la mañana en nuestra 
cadena de televisión”. 

Rodrigo Luiz dos Santos ha participado 
recientemente en un Curso de Introducción a la 
Comunicación Institucional de la Iglesia que organiza 
la Universidad Pontificia de la Santa Cruz, en Roma.

Además de su trabajo como periodista de 
información religiosa, Rodrigo es también escritor. 
Acaba de lanzar un libro sobre el duelo, el luto y la 
pérdida. El título en portugués es “Superando o dor 
da perda de quem você ama” (superar el dolor de 
la pérdida de la persona a que amas).

Los laicos y la evangelización

Rodrigo Luiz dos Santos: periodista, 
misionero, marido y padre 

Rodrigo Luiz dos Santos, de Brasil, 
es un misionero laico del movimiento 
católico Canção Nova, una comunidad 
católica carismática, fundada por el 
padre Jonas Abib y reconocida por el 
Pontificio Consejo para los Laicos como 
una asociación internacional privada. 
Tiene 40 años y actualmente es director 
de Comunicación en Canção Nova de 
São Paulo y presentador. Está casado y 
es padre de dos hijos.
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Cómo ayudar

“Que ninguna vocación se pierda”
Ayúdanos a que las heridas
del alma también tengan cura.

Son tiempos de mayor compromiso, son 
tiempos para apoyar causas trascendentales.

www.queningunavocacionsepierda.org

Quiero recibir el boletín  £  Quiero recibir la newsletter  £  Quiero dejar un legado  £
Nombre y apellidos  ..................................................................  Teléfono  ..............................  Email  ....................................................

Calle  ................................................................................................  Número  .................  Portal ...............  Piso .............  Puerta ..........

Código Postal  ...........................  Población  .......................... Provincia .............................................  País ........................................

Deseo colaborar económicamente

A) Con un donativo inmediato desde un dispositivo móvil en el código ...............................................

B) Con la siguiente cantidad y periodicidad:

 Cantidad  ............................. €     Mensual  £ Trimestral  £ Anual  £  Única vez  £ 
 Forma de pago, con cargo a mi cuenta corriente:

 ££££ ££££ ££££ ££££ ££££ ££££
C) Con transferencia bancaria a nombre de
      Centro Académico Romano Fundación:
      La Caixa        ES39  2100  1433  8602  0017  4788
      Santander     ES73  0049  5103  7121  1654  1171

D) Adjunto cheque o giro postal a nombre de:
     Centro Académico Romano Fundación

Quiero destinar mi donativo a:

La formación de sacerdotes y seminaristas en:
África £ Asia £ América £ Oceanía £ Europa £
Estuche de vasos sagrados, para celebrar la santa
Misa con dignidad en lugares carentes de medios.
Cada estuche tiene un coste de 600€ £

Desea certificado para desgravar £
Según ley 49/2002, la deducción de Personas Físicas para el año 2017 y
subsiguientes, será del 80% hasta 150 euros, y del 30% para el resto de 
la donación. Consultas en carf@carfundacion.org

En                                                                               a             /             / 20               

Firma 
En cumplimiento del Reglamento (UE) 2016/679, de 27 de abril de 2016,
relativo a la protección de las personas físicas que respecta al tratamiento 
de datos personales ((RGDP), le informamos que los datos personales, 
incluídas las fotografías, recogidos se podrán incorporar y tratar en un 
fichero de titularidad de CENTRO ACADÉMICO ROMANO FUNDACIÓN 
para ponernos en contacto con Vd. por vía telefónica, electrónica o 
postal, y garantizar una correcta atención en nuestras comunicaciones. 
Los titulares quedan informados y consienten expresamente que CARF 
pueda tratar o hacer tratar los datos personales, incluidas fotografías, para 
sus finalidades legítimas y fin fundacional. En cualquier momento puede 
ejercitar su derecho de acceso, rectificación, cancelación y oposición de 
sus datos personales, mediante escrito, acompañado de copia del DNI, 
dirigido a CARF, Conde de Peñalver 45, Entreplanta Of. 1. 28006 Madrid, 
España o mediante email carf@carfundacion.org

No deseo recibir más información £
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Colaboran desde el cielo: Eugenio Martínez Sanllehy • Saturnino 
Asensio García • Santiago García Casado • Fernando Muñoz Rodríguez 
• María de la O Casares Ozores • Juan María Gómez de Mariaca y 
Alonso de Celada • José Antonio Canet Benavent • Ambrosio Aranda 
de Pastor • Carmen Calvo Gutiérrez-Rave • María Antonia Cameno las 
Heras • José Ramón Pérez Peña • María Canals Lluis • Manuel Carela 
Burillo •  Francisco Fajardo Ramírez • Pablo Fernando Esteban Postigo.

Estos son algunos de los colaboradores de CARF fallecidos en el último periodo. 
Por ellos se ofrece a diario la santa Misa en el Santuario de Torreciudad. Cada mes, 
los sacerdotes residentes del Colegio Mayor Echalar, en Pamplona, y del Colegio 
Sacerdotal Altomonte, en Roma, concelebran una Misa por su eterno descanso.



Donaciones en especie

¿En qué consisten las donaciones en especie? 
Las donaciones en especie son aquellas en las que, en lugar 
de aportar dinero, el benefactor realiza una aportación en 
bienes. La mayoría de las veces se trata de objetos valiosos 
que el donante considera que serán más útiles si con ellos 
apoya una causa noble.

Se pueden donar relojes, joyas, cuadros, obras de arte...

Más información en esta 
página web de CARF: 

https://carfundacion.org/dona/
donaciones-en-especie/

CARF garantiza un procedimiento seguro y profesional para el tratamiento de sus bienes donados. 

638 078 511

Conde de Peñalver, 45. Entreplanta, oficina 1 • 28006 Madrid • www.carfundacion.org



Peregrinaciones CARF

Vive la magia del Vaticano
Peregrina a Roma con CARF y 
descúbrela desde otra perspectiva
Cientos de sacerdotes y 
seminaristas venidos de todos 
los rincones del mundo reciben su 
formación sacerdotal en Roma. Los 
peregrinos que viajen con CARF 
a Roma del 18 al 23 de octubre 
de 2022, tendrán la oportunidad 
de conocerles en tres actividades 
específicas:

En la Universidad Pontifica de la 
Santa Cruz, en el Seminario Sedes 
Sapientiae (conoceremos a los casi 
100 seminaristas de este centro) 
y en la Residencia Sacerdotal 
Tiberino.

Además, podrán asistir a la audiencia pública con el Papa 
Francisco en la plaza de San Pedro, conocer Castel Gandolfo, 
la residencia estival de los papas y Villa Tevere, sede central del 
Opus Dei.
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Si estás interesado en estas peregrinaciones ponte en contacto a través del WhatsApp de CARF: 
638 078 511



Testimonio

Bohdan e Ihor, dos seminaristas 
ucranianos en Roma: “Rezad por Ucrania”

Dos de nuestros estudiantes son Bohdan Luhovyi, 
de 26 años e Ihor Bazan, de 24, dos de los ocho 
estudiantes ucranianos que se están formando en 
la Universidad Pontificia de la Santa Cruz en Roma. 
En una entrevista publicada en la web de CARF, nos 
hablan de su dolor y esperanza sobre la guerra de 
Ucrania. Son seminaristas del Colegio Basiliano de 
San Josafat. Pertenecen a la Iglesia greco-católica 
ucraniana, que ha desempeñado un papel muy 
importante en la preservación y el desarrollo de su 
cultura, de la fe y del pensamiento de los pueblos 
eslavos desde el comienzo del cristianismo.

“Inclino mi cabeza ante Dios” 
"Mis pensamientos están con Ucrania y con mis 
amigos que están combatiendo. Inclino mi cabeza 
y mis rodillas ante Dios. Estando aquí, todo lo que 
puedo hacer es orar y buscar oportunidades para 

apoyar material y financieramente a la gente que 
está sufriendo. Ahora me he sumado al trabajo 
de un grupo de voluntarios, aquí en Roma, y me 
comunico a diario con los adolescentes ucranianos 
que sufren la guerra", señala Ihor.

Por su parte, Bohdan, de 26 años, se expresa de 
esta manera: "En mi opinión, Ucrania está muy 
lejos de Rusia en términos de mentalidad y valores, 
pero cerca geográficamente, por lo que Ucrania ha 
sufrido a menudo la presión de distintos regímenes 
rusos. Nuestros valores en Ucrania son la libertad, la 
democracia, la igualdad, el valor y la dignidad de la 
vida humana, el trabajo duro y el amor a la patria".

Estos dos seminaristas piden a todos que recemos 
por la paz en Ucrania y se sumen a la oración de CARF.

Querido lector:
A la hora de escribir estas páginas, 
continúa la invasión rusa en Ucrania, 
una guerra que parece no tener fin. 
Los cristianos no podemos quedarnos 
al margen de esta situación 
desgarradora para tantas personas. 
Desde CARF, nos hemos unido al 
llamamiento del Papa Francisco para 
rezar por la paz en Ucrania. 

Conde de Peñalver 45
28006 Madrid, España

+34 914 029 082
+34 638 078 5 1 1

carf@carfundacion.org
www.carfundacion.org
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